

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 191**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 12 de Abril de 2016, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió el Concejal Sr. Claudio Bravo. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza

Claudio Bravo Araya

José Luis Mattas Sánchez .

José Miguel Maureira Maureira

Claudia Moya del Campo

Patricio Ojeda Alarcón, no asiste debido a enfermedad

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Aprobación Acta N° 180
- Aprobación Modificación presupuestaria Secplan
- Aprobación costos de operación y mantención proyecto "Reposición de vehículos municipales", Secplan
- Entrega de Reglamento de Estructura y Funciones Municipalidad de Parral y presentación general del mismo
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:05 hrs., el Sr. Presidente inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Iván Damino Hernández, Administrador Municipal; María Inés Soto, Secplan; Emilio Cisternas, Asesor jurídico; Erica Gajardo, encargada de Personal.

**Correspondencia:** Se hace entrega de informe trimestral de solicitudes de Ley de Información Pública, 20.285.- Se hace entrega además de ORD. 380 de 28/03/2016 del Seremi de Transportes y Telecomunicaciones, sobre la Planta de Revisión Técnica de la ciudad.

**APROBACION ACTA N° 180**

Se vota y aprueba sin observaciones y por unanimidad el Acta N° 180.

**APROBACION DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone María Inés Soto, Secplan y solicita una creación de cuenta y traspaso por \$25.000.000.- para el ítem: Limpieza y encauzamiento varios canales y limpieza Estero Parral. Según Oficio N° 79 de 08/04/2016. Se vota y aprueba por unanimidad.

Entrega documento en la sesión y pide se apruebe un traspaso por \$10.000.- que se saca de sueldo base al ítem suplencias y reemplazos. Se le consulta para que cargos son y la encargada de Personal señala que es para la suplencia del Secretario Abogado de Policía Local, un cargo grado 10 y otro grado 11 de la planta municipal. Anuncia que se realizarán los concursos. Según Oficio N° 83 de 11/04/2016. Se vota y aprueba por unanimidad.

**APROBACION DE COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION DE PROYECTO  
"REPOSICION VEHÍCULOS MUNICIPALES DE PARRAL"**

Explica María Inés según documento entregado que el costo del proyecto es de \$37.449.000.- fuente de financiamiento FNDR circular 33. Costo total de mantención anual para las 3 camionetas 4X4 para Dirección de Obras que se postulan es de \$20.690.627.- Concejal Benavente pregunta si la camioneta del dibujo es la que se va a adquirir, le dice ella que similar; Concejal Bravo consulta de que año son las camionetas que se reemplazarán, contesta la Secplan que año 98 0 99. Se vota y aprueba por unanimidad.-

**ENTREGA Y PRESENTACION DE NUEVO REGLAMENTO INTERNO PARA LA MUNICIPALIDAD DE PARRAL**

Expone con apoyo de un power point la encargada de Personal Erica Gajardo, entrega hojas de reemplazo con algunas correcciones en la Dirección de Finanzas. Muestra un organigrama y hace entrega a Sres. Concejales del mismo; lee los aspectos principales de cada Dirección. Señala que la idea es que lo puedan leer, que las observaciones y comentarios los hagan llegar durante la semana y poder aprobarlo en la próxima sesión de Concejo. Lo mismo ratifica el Sr. Administrador. Terminada la presentación se retira el Administrador.

**VARIOS**

Concejal Benavente pide se arregle de manera urgente la vereda que tiene escalones en la llamada "Bajada de Buenos Aires". Sugiere se haga una rampa con un pasamanos para evitar caídas y que las personas transiten por la calzada, donde pueden ser atropelladas. Pide también se coloquen tubos en la acera del frente. Concejal Maureira lamenta el haberlo solicitado y que nunca se le diera respuesta. Igualmente opina el Concejal Mattas, que él también lo ha pedido, y sin respuesta ni solución. Concejal Bravo opina que como Concejo pidan una real intervención en el sector y que incluya el establecer los verdaderos límites del espacio público ya que se ha visto a un vecino correr su deslinde tomando propiedad pública.

En un segundo punto el Concejal Benavente pregunta qué se va a hacer con los coleros de la Feria Libre, que se instalan por calle Matucana hacia el oriente y también por Carrera Pinto lados Norte y Sur con su venta de cosas usadas.... ¿cómo no se va a poder tener una Feria de las Pulgas? El Concejal Bravo le dice que esto se planteó por Patricio Ojeda desde hace tiempo... Concejal Maureira dice que hay espacios que se pueden utilizar y que la gente se instala en estos momentos donde quiere, que puede haber un accidente y que los vecinos del lugar están molestos. Concejal Bravo añade que a esto hay que sumar que no se sabe de donde sale la mercadería... que SII debiera fiscalizar esto... Concejal Moya comenta que era por una orden municipal que se despejara la calle y también a petición del Diputado Ceroni, pero que hay que tener en cuenta de que se trata de familias que necesitan ese ingreso y falta el trabajo, sobre todo en esta época. Ella pide que se ordene y también que se de la posibilidad de trabajar.

En un tercer tema el Concejal Benavente pide se repare el Puente de la Junta, camino a Bajos de Huenutil, le dicen que eso corresponde a Vialidad. En un cuarto tema dice que en el sector Bajos de Huenutil se pidió hacer una plaza, en el espacio que queda entre la Posta y la Escuela y que no han tenido respuesta.

La Concejal Moya plantea como primer tema su preocupación por las movilizaciones que está organizando el Departamento de Salud; que recibió información de la Directora del

Servicio de Salud del Maule, quien llama a la calma; que es un problema histórico lo de la baja de los montos del per cápita, que eso ha ocurrido antes en esta comuna y en otras. Que el año pasado el Servicio de Salud asignó 900 millones para que los programas pudiesen llevarse a cabo, este año esperan que los programas puedan llevarse totalmente a cabo, sin modificaciones; que las puertas están abiertas; insiste en que FONASA no elimina, solo valida a usuarios y que si la persona tiene doble inscripción se le paga solo a una comuna... que ella ve que se está provocando alarma en la población y los adultos mayores piensan que no pueden sacar bonos, siente que hemos provocado pánico... considera innecesarias las movilizaciones y paralizaciones cuando nos han dicho que van a llegar recursos para los programas (independientes al per cápita). Concejal Bravo le pregunta si eso se dio a conocer, a lo que ella le responde que sabe que llegó a la municipalidad, pero no sabe se ya se dio a conocer. Concejal Mattas le dice pero la Alcaldesa y el Director de Salud han estado en conversaciones y no han sacado nada... Concejal Moya señala que hay que avanzar en las conversaciones, que ella entiende que es un llamado de atención, pero no seguir alarmando a la comunidad y fomentado el pánico... Concejal Bravo le pide que haga llegar esa información a lo que ella acepta gestionar. Manifiesta también la Concejal su preocupación por que tan voluntaria es la concurrencia a las movilizaciones de los funcionarios, que ella sabe que hay mucha presión y hay algunos que ven peligrar su fuente laborar si no acuden...

Concejal Maureira muestra fotografía con basura en frente de la Población Independencia, Don Pablo, calle 1 Poniente, señala que hay colchones, perros muertos, pide se limpie. En un segundo tema vuelve a preguntar por la licitación de los parquímetros, que el contrato se venció el 09 de Enero y hay intranquilidad entre el personal que trabaja para ellos. Pide se informe sobre la situación de esta licitación.

Concejal Mattas comenta que la semana pasada presencié 3 accidentes de vehículos con bicicletas en la José Miguel Carrera un caballero resultó con heridas graves... dice que urge una ciclo vía desde calle 2 Sur hasta donde termina la Población o hasta el Colegio Concepción, que sería lo mejor. Pide se considere ejecutar una.

Concejal Bravo manifiesta estar preocupado por la gran cantidad de burlas hechas con ocasión de la ejecución de las veredas en el centro de la ciudad, Av. Aníbal Pinto ha recibido un muy mal trabajo que parece hecho por albañiles de 3ª categoría... que alguien se puede tropezar; Concejal Mattas asiente y señala que los paños están muy malos y llenos de piedras, que va a haber caídas de personas...

Sin otros temas que tratar se da por terminada la sesión a las 09:50 hrs.

  
  
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO  
SECRETARIA MUNICIPAL